



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 29 de abril de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Excélsior, El Heraldo de México, Reforma, El Sol de México, Crónica, El Universal, La Razón, Diario Imagen.

Abren registro para vacunar a niños de 12 años en adelante/La Jornada

La Secretaría de Salud abrió ayer el registro para vacunar contra el SARS-CoV-2 a niños de 12 años en adelante sin comorbilidades. Para inscribirlos se deben ingresar los datos en la página mivacuna.salud.gob.mx. En tanto, Juan Martín Pérez García, coordinador de Tejiendo Redes Infancia en América Latina y el Caribe, declaró a La Jornada que “hemos perdido mucho tiempo” por haber postergado la inmunización de los infantes y adolescentes. Consideró que debería vacunarse a los menores de cinco años en adelante y seguir el ejemplo de otros países, que desde hace meses inmunizan a infantes. Llamó al gobierno federal a “transparentar” con qué biológicos inoculará a los adolescentes, porque hasta ahora no existe información respecto a que se hayan adquirido vacunas pediátricas.

Anuncian retiro de aparatos de vapeo/Excélsior

Con la entrada en vigor de las reformas a la Ley de los Impuestos Generales de Importación y de Exportación, que impide la comercialización de vapeadores y otros dispositivos de consumo de tabaco, se deberán retirar los puntos de venta de dichos dispositivos, aseguró el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. “Ahora tocará a las autoridades administrativas en los municipios o en los estados, y a las autoridades federales de salud, a la Cofepris, vigilar que se retiren de los establecimientos este tipo de máquinas expendedoras”, destacó el secretario al ser cuestionado sobre los puntos de venta donde se siguen vendiendo esos dispositivos. Dijo que los amparos que habían obtenido las empresas cigarreras quedan sin efecto.

Sedentarismo en niños lleva a un hígado graso/Excélsior, El Heraldo de México

En México, la enfermedad por hígado graso no alcohólico ya se presenta a partir de los 3 años de edad, cuando antes se trataba de un padecimiento de la edad adulta, informó en Rodrigo Vázquez Frías, gastroenterólogo y nutriólogo pediatra del Hospital Infantil de México Federico Gómez. Explicó que, aunque las causas del hígado graso son multifactoriales, el estilo de vida apegado al sedentarismo y los malos hábitos alimenticios es determinante, porque actualmente, entre 3 y 4 de cada 10 menores de 18 años con obesidad y sobrepeso sufren esta acumulación anormal de grasa en el hígado.

Por los niños/Reforma

En el Hospital Infantil de México Federico Gómez, se convirtió en una organización sin fines de lucro cuya única intención es apoyar a niños enfermos, especialmente hospitalizados para que lleven a buen término sus tratamientos oncológicos. Al percatarse de la difícil situación que viven los pacientes y sus familias durante largos lapsos de tiempo, la fundadora de esta asociación, Gaby de la Torre, se dio a la tarea de crear el noble proyecto. “Nuestro principal objetivo es que los pequeños reciban atención médica exitosa y para lograrlo, se requieren diferentes cosas.

Menores vulnerables ante el Covid-19/El Sol de México

Los especialistas sugieren proteger a los menores de edad, especialmente vulnerables por no haber tenido acceso a las vacunas contra esta enfermedad. Una de las medidas más efectivas para contener la pandemia que aún atravesamos ha

sido la vacunación, la cual en México ha progresado significativamente en el caso de las personas mayores de 18 años de edad, pero no así en la población infantil, que ha quedado rezagada y por lo tanto propensa a contagiarse. De acuerdo con el Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA), los contagios acumulados en niñas, niños y adolescentes con resultado positivo confirmado de SARS-CoV-2 ascienden a 91 mil 143 al 30 de enero 2022.

El cambio climático causará que más virus pasen de animales a humanos/La Jornada, Reforma, Crónica

El cambio climático dará como resultado la propagación de miles de nuevos virus entre las especies animales para 2070, y es probable que eso aumente el riesgo de que las enfermedades infecciosas emergentes pasen de éstos a los humanos, según reciente estudio. Esto es cierto, en especial, para África y Asia, focos de transmisión de enfermedades mortales de humanos a animales o viceversa durante las pasadas décadas, incluidas la gripe, el VI, el ébola y el coronavirus causante del covid. Los investigadores, que publicaron sus hallazgos ayer en Nature, utilizaron un modelo para examinar cómo más de 3 mil especies de mamíferos podrían migrar y compartir virus en los próximos 50 años si el mundo se calienta 2 grados centígrados, que un estudio reciente muestra que es posible. Señalaron que no todos los virus se propagarán a los humanos o se convertirán en pandemias de la escala del coronavirus, pero la cantidad de virus entre especies aumenta el riesgo de transmisión a los humanos.

Determinan mecanismo que regula el ritmo de la glucosa en la sangre/El Universal

A partir de un estudio con ratas de laboratorio, un grupo de investigadores del Departamento de Biología Celular y Fisiología del Instituto de Investigaciones Biomédicas de la UNAM, encabezado por Rudolf Marinus Buijs, descubrió que el reloj biológico o maestro, conocido como núcleo supraquiasmático, modifica la entrada de la glucosa en el núcleo arqueado del cerebro, regulando así los niveles circulantes de la glucosa en la sangre (glicemia). Todas las funciones fisiológicas del organismo se organizan en oscilaciones diarias llamadas ritmos circadianos, las cuales fluctúan en un marco temporal de 24 horas.

Baja desempleo a 3.0%, su mejor nivel en pandemia/La Razón

En marzo de 2022, la población desempleada en México fue de 1.7 millones de personas y la tasa de desocupación de 3.0% de la Población Económicamente Activa (PEA), su menor nivel desde marzo de 2020, cuando inició la pandemia de covid en el país. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) detalló que la población desempleada descendió en 425 mil personas respecto a marzo de 2021 cuando eran 2.1 millones y la tasa de desocupación fue menor en 0.9 puntos porcentuales en comparación a la de 3.9%. En tanto, la población ocupada llegó a 56.6 millones de personas durante marzo pasado, lo que significó 3.0 millones más que en marzo de un año antes. El sector con mayor incremento en su población ocupada fue el de los servicios diversos con 797 mil personas, seguidos del comercio con 641 mil y la industria manufacturera con 479 mil personas respecto a marzo de 2021.

Casos de Covid bajaron 21% en el mundo/El Sol de México

El número de casos de covid a nivel global bajó 21% en la última semana, para situarse en 4.5 millones, mientras que los decesos registraron una disminución del 20%, contabilizando 15 mil, de acuerdo con la OMS. Estos números, que la organización pide tomar con cautela, porque muchos países han reducido drásticamente la realización de pruebas, representan la cifra semanal más baja de los últimos cuatro meses, y suponen cifras semejantes a las previas a la ola de la variante ómicron.

Suman casi 200 casos de hepatitis grave inexplicable en niños/Diario Imagen

El brote de hepatitis infantil grave, que se notificó por primera vez este mes en Reino Unido, con 111 casos, la mayoría en niños menores de 10 años, ya suma 190 reportes inexplicables en al menos 12 países, de acuerdo al Centro Europeo para la Prevención y el Control de las Enfermedades (ECDC, por sus siglas en inglés). Se han registrado unos 40 casos en la Unión Europea y el Espacio Económico Europeo, dijo la directora del ECDC, Andrea Ammon, a periodistas. También se han reportado casos en Estados Unidos e Israel. El ECDC está investigando junto con las autoridades nacionales y la OMS. La hepatitis grave, o inflamación del hígado, es poco frecuente en niños por lo demás sanos. La OMS ha encontrado relación entre los casos y el consumo de algún tipo de alimentos y medicamentos, aunque también con el encierro ocasionado por la pandemia. Excepcionalmente, los nuevos casos no presentan los virus típicamente responsables de la inflamación aguda del hígado: hepatitis A, B, C, D y E.

Relanzan campaña a favor de menores con parálisis cerebral/La Jornada

Con motivo de la celebración del *Día del Niño*, se llevó a cabo la mesa redonda titulada “La niñez con parálisis cerebral”, en la que participaron médicos y familiares de menores que viven con esa condición, que al mismo tiempo puso en marcha nuevamente la campaña “Ponte en mis zapatos, da el primer paso”. Entre las organizaciones convocantes estuvieron la APAC, Fundación Teletón, Cerebros en Desarrollo y la Academia Mexicana para la Parálisis Cerebral y Trastornos en el Neurodesarrollo.

Piden ONG regular venta de comida chatarra en cooperativas escolares/La Jornada

Las organizaciones El Poder del Consumidor y la Red por los Derechos de la Infancia en México solicitaron a la SEP cumplir los lineamientos, aprobados en 2010, que regulan la venta de comida chatarra en las cooperativas escolares. En una carta pidieron a la Comisión Nacional de Derechos Humanos retomar y dar seguimiento a su recomendación 39/2019 sobre los derechos de niños y adolescentes ante el incremento del sobrepeso y obesidad, en la que destacan la importancia de proteger los derechos a la educación, la salud y la alimentación saludable en los espacios escolares.